



GUERRA ISRAEL – HAMAS – LÍBANO

Explosiones en Beirut, mientras Israel ataca instituciones financieras vinculadas a Hezboláh en el Líbano.

Cientos de residentes de Beirut huían de sus hogares la pasada noche cuando se escucharon explosiones en los suburbios del sur después de que el ejército israelí dijera estar preparando ataques contra sucursales de un sistema bancario vinculado a Hezboláh, en una nueva escalada de la guerra de Israel contra el grupo militante que dura casi un mes. Los medios estatales del Líbano informaban hoy lunes que Israel había atacado 11 veces en los suburbios del sur de Beirut, ya fuertemente bombardeados, donde Hezboláh tenía su sede, y en otros lugares del país. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Asimismo, los ataques aéreos israelíes han causado decenas de muertos en el norte de Gaza, según las autoridades sanitarias.

Los ataques aéreos israelíes han causado decenas de muertos en el norte de Gaza durante el fin de semana, mientras Israel continuaba su ofensiva contra Hamás días después de eliminar al líder del grupo, Yahya Sinwar. Las autoridades sanitarias palestinas señalaban ayer que al menos 87 personas murieron o desaparecieron en la ciudad de Beit Lahia, al norte del país, el sábado por la noche y en las primeras horas de ayer, y que muchas siguen atrapadas bajo los escombros. [FINANCIAL TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El secretario de defensa de EEUU apela a Israel a reducir los ataques en la zona de Beirut.

El secretario de defensa estadounidense, Lloyd J. Austin, declaraba el sábado que el número de víctimas civiles en el Líbano era “demasiado alto” y que le gustaría “ver a Israel reducir algunos de los ataques que está realizando, especialmente en Beirut y sus alrededores”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Por su parte, Israel habría anunciado sus exigencias a EEUU para poner fin a la guerra en el Líbano.

Israel entregaba a EEUU la semana pasada un documento que contiene sus condiciones para una solución diplomática que ponga fin a la guerra en el Líbano, según informaba ayer el portal web estadounidense Axios, citando a dos responsables estadounidenses y dos israelíes. Además de exigir que se permita a sus fuerzas de defensa participar en una “aplicación activa” para garantizar que Hezboláh no se rearme y reconstruya su infraestructura militar cerca de la frontera en áreas del sur del Líbano, Israel también pedía que su fuerza aérea



sea libre de operar en el espacio aéreo libanés, según añade el informe. [LE FIGARO](#)

Las “células de fusión” de EEUU ayudan a Israel a cazar a los líderes de Hamás.

Días después de que Hamás atacara a Israel el 7 de octubre de 2023, el Pentágono envió discretamente varias docenas de comandos a Israel para ayudar a asesorar sobre los esfuerzos de recuperación de rehenes, según fuentes oficiales estadounidenses. A esas tropas del Comando Conjunto de Operaciones Especiales se les unió rápidamente un grupo de oficiales de inteligencia, algunos trabajando con los comandos en Israel, y otros en la sede de la CIA en Langley, Virginia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Israel mató a Sinwar obligándolo a salir de los túneles

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el ataque del ejército israelí a complejos subterráneos estratégicos en Gaza, obligando a Yahya Sinwar a abandonar la seguridad del laberinto de Hamás.

A pesar de la muerte de Sinwar, la paz en Oriente Medio puede seguir siendo difícil de alcanzar.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el resultado de una salida del conflicto, esperado por la mayoría de los países en la región, tras la muerte de Sinwar y un posible debilitamiento de Hamas, según afirman muchos analistas, sin embargo, tanto Hezboláh como Hamás están hablando con firmeza e Israel no se está echando atrás.

Beirut dividida: los ataques israelíes alimentan las tensiones sectarias en el Líbano.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre una creciente paranoia y temores de violencia entre comunidades, generados por la llegada de desplazados desde las zonas del sur del país.

La casa de Netanyahu es atacada por un dron mientras Israel y Hezboláh intercambian golpes en el Líbano.

La casa de Benjamin Netanyahu en la ciudad costera de Cesarea era atacada por un dron este sábado, causando daños superficiales y sin víctimas, mientras las guerras de Israel en Gaza y Líbano continúan sin cesar tras la muerte del líder de Hamás, Yahya Sinwar. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



Irán imprime su huella en la reorganización de Hezboláh.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la milicia chiíta proiraní, decapitada por una serie de ataques israelíes, que ha adaptado su estructura de mando militar y tiene todavía un arsenal importante, mientras sigue firmemente arraigado en el Líbano.

Se está produciendo un cambio en Oriente Medio, sin Israel

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el cambio diplomático que se está produciendo en Oriente Medio, concretamente por parte de Arabia Saudita, que estaba dispuesta a forjar vínculos más fuertes con los israelíes antes de los ataques de Hamás del 7 de octubre, y un año después del inicio de la guerra en Gaza, está estrechando lazos con su enemigo tradicional, Irán, mientras insiste en que cualquier pacto diplomático depende ahora de que Israel acepte un Estado palestino, en un cambio notable para el reino.

El ministro israelí de exteriores toma “medidas legales” contra una prohibición de la feria de armas francesa.

El ministro de exteriores israelí, Israel Katz, anunciaba ayer estar tomando “medidas legales y diplomáticas” contra la decisión del presidente francés, Emmanuel Macron, de prohibir a las empresas israelíes mostrar sus productos en una feria de armas en París el mes próximo. Las relaciones entre Francia e Israel están en un punto cadente desde principios de este mes, cuando Macron pidió un embargo de armas “para dejar de suministrar armas para liderar los combates en Gaza”. [THE GUARDIAN](#)

Israel tiene su momento Bin Laden, pero no puede estar seguro de que matar a Sinwar acabará con Hamás.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la satisfacción entre los israelíes por la muerte de Yahya Sinwar, el líder de Hamás y el cerebro de los ataques del 7 de octubre de 2023, como un “momento Osama bin Laden”, sin embargo, los expertos en terrorismo han debatido durante mucho tiempo la eficacia de eliminar a los líderes de grupos extremistas violentos, y algunos sugieren que la estrategia es contraproducente, mientras es imposible saber qué efecto tendrá asesinar a una figura clave como Sinwar.

“Israel parece comprometido en una política de remodelación del Levante”

Tribuna de [LE MONDE](#) que analiza la apertura de siete “frentes” por parte de Benjamín Netanyahu, tras la tragedia del 7 de octubre, a través de los cuales pretende remodelar el equilibrio político regional.



“Mensaje a Netanyahu: La muerte de Sinwar es una oportunidad para detener la guerra y traer a los rehenes a casa. Aprovéchela”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber del primer ministro israelí de garantizar la paz, tras la muerte de Sinwar, con la que puede proclamar la “victoria total” que deseaba en su guerra contra Hamás.

“Biden tiene una oportunidad ahora en Gaza, pero solo si presiona”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la escasa probabilidad de que Hamás se rinda, o que Israel acepte fácilmente las ideas de Biden para un acuerdo de paz, incluso sin Sinwar.

GUERRA EN UCRANIA

El “plan de victoria” de Zelensky suscita reservas en Kiev.

Los funcionarios electos de la oposición critican al presidente ucraniano por hacer que el futuro del país dependa demasiado de sus aliados extranjeros. [LE MONDE](#)

El jefe del Pentágono llega a Kiev sin dar señales de ceder en las mayores peticiones de armas de Ucrania.

El secretario de defensa estadounidense, Lloyd Austin, llegaba este lunes a Kiev con un mensaje de firme compromiso de EEUU con el esfuerzo bélico de Ucrania, pero sin nueva asistencia militar, ni permiso para que sus fuerzas utilicen misiles de largo alcance dentro de Rusia. Aunque Austin ha liderado la respuesta occidental al conflicto desde los primeros días de la guerra, su visita a Kiev pone de relieve el continuo debate sobre si la administración Biden -y el propio Austin- han obstaculizado el esfuerzo bélico de Ucrania con un enfoque cauteloso a la hora de proporcionar armas de fabricación estadounidense y restricciones a su uso. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Doce heridos en ataques rusos a Járkov.

Al menos doce personas resultaban heridas ayer por la noche en ataques rusos contra tres barrios de Járkov, al noreste de Ucrania, que privaron de electricidad a parte de la ciudad. Estos bombardeos se producen mientras las autoridades ucranianas temen el inicio de una nueva campaña rusa de ataques contra la infraestructura energética civil del país, como en el invierno de 2022 y 2023, un medio utilizado entonces por Moscú para sumergir a millones de ucranianos en el frío y la oscuridad, ejerciendo así presión sobre Kiev. [LE FIGARO](#)



Seúl afirma que las tropas norcoreanas han llegado a Rusia para luchar contra Ucrania.

La agencia de inteligencia surcoreana declaraba el pasado viernes que Corea del Norte había enviado tropas para ayudar a Rusia en su guerra contra Ucrania, un acontecimiento que podría intensificar el enfrentamiento entre Corea del Norte y Occidente. En un comunicado en su sitio web, el servicio nacional de inteligencia señalaba que los barcos de la marina rusa transfirieron 1.500 fuerzas de operaciones especiales norcoreanas a la ciudad portuaria de Vladivostok entre el 8 y el 13 de octubre, que ahora estaban recibiendo entrenamiento. [THE GUARDIAN](#)

Kim Jong-un mantiene su estatura como mejor aliado de Putin contra Kiev

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la afirmación de Seúl de que 12.000 soldados norcoreanos se dirigen para apoyar al ejército ruso en la guerra de Ucrania, que preocupa a EEUU, aunque no confirma dicha información.

Rusia convierte las acerías de Mariupol de zona de batalla en botín de guerra.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre cómo la ciudad de Mariupol, que se convirtió en un emblema de la destrucción rusa al comienzo de su invasión a gran escala de Ucrania hace dos años, ahora en ruinas es un botín de guerra que enriquece a los aliados del presidente ruso Vladimir Putin.

La opinión de The Guardian sobre los norcoreanos en Ucrania: una guerra rusa que utiliza mano de obra extranjera

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la dependencia de Moscú de soldados y trabajadores reclutados en el extranjero para mantener su guerra en marcha.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU

Dispersarse y sobrevivir: dentro de un cambio militar de EEUU para negarle a China objetivos “grandes y jugosos”.

Reportaje de THE WALL STREET JOURNAL sobre la iniciativa de la fuerza aérea estadounidense denominada Empleo de Combate Ágil (ACE), con la que EEUU está mejorando pistas lejanas y reactivando pistas de aterrizaje de la II Guerra Mundial en todo el Indo-Pacífico -como la reconstrucción en la pequeña isla de Tinian- para contrarrestar la amenaza del enorme arsenal de misiles de China. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



-TAIWÁN

El estrecho de Taiwán es utilizado por dos buques de guerra de EEUU y Canadá.

Dos buques de guerra, uno estadounidense y otro canadiense, navegaban ayer por el estrecho de Taiwán, que separa la isla de China continental, seis días después de las maniobras militares de Pekín en esta importante ruta marítima, según anunciaba este lunes la armada estadounidense, en una operación que “ha demostrado el compromiso de EEUU y Canadá con el principio de libertad de navegación para todas las naciones”. [LE FIGARO](#)

EUROPA: UE (MOLDAVIA)

Moldavia, entre Oriente y Occidente, toma una decisión crucial

Los votantes moldavos han estado divididos casi por igual sobre si declarar la pertenencia de Moldavia a la UE como un “objetivo estratégico”, mientras Rusia ha trabajado duro para influir en el resultado del referéndum, que ha dado resultados muy ajustados, según los resultados casi definitivos publicados a primera hora de hoy por la Comisión Electoral. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

La presidenta de Moldavia condena el «ataque» a la democracia por parte de «fuerzas extranjeras» mientras la votación de la UE está en juego.

La presidenta prooccidental de Moldavia, Maia Sandu, condenaba ayer noche un “ataque sin precedentes a la libertad y la democracia” por parte de “fuerzas extranjeras”, mientras un referéndum crucial sobre su adhesión a la UE seguía demasiado reñido como para declarar un ganador con la mayoría de los votos contados. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

Un oligarca prorruso en Moldavia con un pasado criminal intenta hacer descarrilar su camino hacia Europa.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una campaña encabezada por un empresario moldavo fugitivo prorruso, Ilan Shor, que pretendía hacer descarrilar las elecciones presidenciales de ayer en Moldavia y un referéndum sobre los cambios constitucionales destinados a acercar a la ex república soviética para su adhesión a la UE.

En Georgia, decenas de miles de manifestantes pro-europeos en Tbilisi antes de las elecciones legislativas.

Decenas de miles de manifestantes pro-europeos se concentraban ayer en Tbilisi, Georgia, una semana antes de las elecciones legislativas cruciales para el futuro democrático del país, las cuales tienen el valor de un “referéndum” entre Europa y Rusia. [LE MONDE](#)